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他“一手撑起”6.5万吨梁板
济潍高速淄博段桥涵工程完成超九成 全线年内通车

“炮车打正方向，放慢速度。
前后天车纵移要保持高度一致，
再平稳些，再平稳些……架桥机
横移注意了，慢点，梁体要到达
落梁指定位置……”1月10日，腊
月十九，很多市民都开始忙年的
时候，济潍高速建设现场却有一
群人在离地面近30米高的桥面
上，顶着刺骨寒风架设一片片重
量超百吨的梁板。

在两个小时的架梁施工中，
负责操作指挥的高希峰眼观六
路，调动着现场各工种，确保每
个细节万无一失。

10日上午，记者在济潍高速
4标见到高希峰的时候，他正在
济潍高速孝妇河特大桥指挥梁
板架设。在他指挥下，一辆炮车
（运梁车）拖挂着梁板缓缓倒车，
停在了指定位置。两名前后炮
操作手配合着两名摘挂绳操作
人员，在他的调度下调整起吊高
度。随着一声令下，架桥机携带
混凝土箱梁纵向运行，前后天车
保持高度一致，同步移动运行。

“架桥机横移，注意，要慢。”
经过紧张操作，一片30米

长、100吨重的箱梁严丝合缝地
落在指定位置。

落梁后，他马不停蹄地带领
工人进行支座检查。随后，多名

工人开始进行焊接操作，对就位
后的梁板进行临时连接。高希
峰穿梭于整个施工现场，或指挥
或参与施工。记者注意到，他的
脸和耳朵已经被冻得通红，还不
时地咳嗽几声。

“这个庞然大物，需要多个
工种协作并无缝对接，如有一点
偏差，整个架设梁板就前功尽
弃，只能重新来过，所以必须保

证精准施工。”看到施工十分顺
利，高希峰长舒一口气。

孝妇河特大桥是济潍高速
淄博段最长的大桥，1952米的桥
梁横跨孝妇河、张博铁路和石谷
铁路。592片梁板最轻的100
吨，最重的190吨。记者计算了
一下，经高希峰一手指挥架设的
大桥梁板总重达6.5万吨。

“我干这一行已经25年了，

架设梁板施工虽然很枯燥，也很
危险，但每当一座座桥拔地而起
建成通车，就像看着孩子长大一
样，感觉特别好。”话说到这里，
高希峰想起自己的两个孩子，声
音有些哽咽。

1997年大学毕业后，他一直
从事桥梁施工，天南海北跑。
1999年 京 沪 高 速 新 建 工 程 、
2018年京沪改扩建工程、2019
年青兰高速泰安至莱芜段、2021
年济潍高速孝妇河特大桥……
他参与建设的大小项目有几十
个了。女儿小的时候他就没怎
么看，后来儿子出生，他更顾不
上了。现在女儿快大学毕业了，
儿子也上初二了，孩子们都交给
妻子带，高希峰觉得挺亏欠她。

“干上这行，脚步就停不下
来了。”高希峰说，孝妇河特大桥
架梁施工必须在今年2月底前完
工，任务重，一直都在抢工期，过
年也不会停工：“只有2月底前拿
下孝妇河特大桥，才能为济潍高
速全线通车奠定基础。”

济南与青岛间，目前淄博人
有两条通道可以选择，一是北边
的青银高速，二是南边的青兰高
速，而淄博中部缺少一条东西大
通道。“济潍高速今年通车后，自
西向东先后连接京沪、滨莱、长

深、潍日高速，将强化淄博与济
南、青岛和烟台的联系，打造高
效便捷的“一小时都市圈”，同
时，对淄博中部地区经济发展、
资源开发利用、投资环境改善等
都将起到极大推动作用。”说起
这些，高希峰骄傲之情溢于
言表。

短暂交流中，高希峰不时地
联系着制梁厂和项目负责人等，
因为下午还有一片梁板需要架
设。工地上坚守岗位的工人们，
将用最简单的一加一，用这一片
片梁板，把这座1952米的孝妇河
特大桥连接起来。

高希峰指着桥的西边说，等
你们下次来的时候，整座桥就被
这一片片梁板连接起来了，这里
会成为淄博的标志性建筑。“一
桥飞架东西，济潍高速变通
途……”

截至目前，济潍高速淄博段
建设正加速推进，路基工程基本
完成，桥涵工程完成97.9%，隧道
工程完成97.2%，累计完成投资
76.3亿元。济潍高速全线将于
2023年内通车。

大众日报淄博融媒体中心记
者 王兵 张欣 孙渤海 史磊
蒲忠宁 通讯员 方超

高希峰在架梁施工现场。

被跨社区找她理发的老人感动

10年 她坚持为80岁以上老人免费理发
“95岁的老人跨社区找我理

发，让我产生了为80岁以上老人
免费理发的想法。”李金颖，淄博
高新区四宝山街道华瑞园社区金
颖理发店的理发师，谈起最初为
高龄老人爱心理发的初衷，她依
然忘不了10年前的那名老顾客。

1月9日下午，距离春节还有
十几天，李金颖的理发店顾客络
绎不绝。“都是老顾客，就算今天
排不上队了，明天他们还会再
来。”

对于李金颖来说，再忙她也
忘不了每月的固定任务——— 为

80岁以上老人免费理发。前几
天，她根据高龄老人的电话预约，
上门为3名老人免费理发。

“我家在桓台县新城镇，每天
7点半到店，一般晚上9点半才能
结束一天的工作。”李金颖从事理
发工作已经有20多年了，一共更
换过3个地方，最近一次从潘庄社
区搬到华瑞园社区已经过去8个
年头了。

“在潘庄社区的时候，有个
95岁的老大爷，住在华瑞园社
区，每个月都要步行到潘庄来理
发。当时，我就想，有这么多理发

店，人家为啥要跨个社区来找咱
理发啊？为了这个信任，咱也不
能收人家钱。”从那时候起，李金
颖只要问清楚是80岁以上的老
人，全部免费理发。后来，华瑞园
社区的老顾客就“怂恿”李金颖干
脆搬到华瑞园社区来，还张罗着
给李金颖的新店选址。

老顾客的好心，让李金颖搬
到了华瑞园社区。之后的8年时
间，李金颖就有了固定的免费理
发对象——— 7名80岁以上老人。
老人如果出门不方便，打个电话
约个时间，李金颖就上门给老人

理发。
“老人理一次发也就20块

钱，我就想着做点善事，这个事情
坚持时间久了，就觉得心里挺满
足的。”李金颖愿意跟高龄老人聊
天，主要就是谈谈养生方面的
内容。

“我从这些老人身上学了不
少人生的道理，比如高龄老人都
在吃这方面很随性，有啥吃啥。
另外，高龄老人脾气都很好，啥事
情也不往心上挂，还经常讲一些
年轻时候的故事，那些故事都是
人生阅历，听完了都很有感触。”

李金颖谈到为高龄老人理发的事
情，说得更多的是从高龄老人身
上学到的知识。

“顾客都说我手艺好，收费也
合理，就让我赶赶时髦，装修一下
店面，也学着弄个发廊发屋啥的。
我就说，我习惯了和这些老顾客
相处，要是装修了，就得涨价，还
是一样的理发，没那个必要了。”
李金颖说着说着，自己也笑了
起来。

大众日报淄博融媒体中心记
者 张培


